

## Accord sino-britannique sur l'avenir de Hong Kong

M. Joe Clark, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, s'est déclaré très heureux de l'accord négocié et parafé par les gouvernements du Royaume-Uni et de la République populaire de Chine sur l'avenir de Hong Kong. M. Clark estime qu'il y a lieu de féliciter les deux parties pour l'habileté avec laquelle elles ont su élaborer cet accord pendant deux années de complexes négociations.

Il a eu un entretien fort encourageant avec le ministre des Affaires étrangères de Chine, M. Wu Xueqian, et il a aussi reçu un message personnel très positif de Sir Geoffrey Howe, secrétaire d'État aux Affaires étrangères du Royaume-Uni.

Comme l'avaient annoncé en septembre 1982 les premiers ministres de la Grande-Bretagne, M<sup>me</sup> Margaret Thatcher, et de la République populaire de Chine, M. Zhao Ziyang, l'objet de l'accord est d'assurer « la stabilité et la prospérité » continues de Hong Kong. L'accord garantit en effet la permanence des systèmes essentiels en place à Hong Kong et du mode de vie qui y règne, et ce, pendant les cinquante années postérieures à 1997.

M. Clark a dit espérer que l'accord allait

rassurer les habitants de Hong Kong et leurs nombreux parents et amis au Canada qui s'inquiétaient, à juste raison, du sort de la colonie. Il a également rappelé, avec un respect particulier, le sacrifice des Canadiens qui ont participé à la défense de Hong Kong en 1941.

Le Canada a des intérêts de longue date à Hong Kong, notamment sept banques et une foule d'autres entreprises, des échanges commerciaux bilatéraux d'une valeur annuelle d'un milliard de dollars et des accords aériens régissant les trafics touristique et commercial dans les deux sens. Il accueille par ailleurs un grand nombre d'étudiants et d'immigrants originaires de Hong Kong. Le gouvernement du Canada a, par conséquent, tout intérêt à ce que soient maintenues « la stabilité et la prospérité » de Hong Kong et il est d'avis que l'accord récemment parafé est une étape très importante et très constructive en ce sens.

Le secrétaire d'État a ajouté que l'accord devrait non seulement être bénéfique à Hong Kong, mais qu'il contribuerait aussi à la prospérité économique de la région de l'Asie et du Pacifique avec laquelle le Canada a des relations si étroites et si florissantes.

## Octobre, le Mois canadien de l'exportation

Le ministre du Commerce extérieur, M. James Kelleher, était à Washington le 1<sup>er</sup> octobre pour lancer le Mois canadien de l'exportation. Le ministre a marqué officiellement le début du Mois de l'exportation à l'Exposition internationale de 1984 sur les transports en commun, manifestation où le Canada est l'un des principaux exposants.

« Il est tout à fait indiqué, a déclaré le ministre, que le Canada lance son Mois de l'exportation à une exposition internationale de si grande envergure, d'autant plus que notre principal partenaire commercial en est l'hôte cette année. Nous avons le plus important pavillon à l'exposition et l'on peut y constater l'excellence et la compétitivité du Canada dans le secteur des transports en commun. »

Le lancement a marqué le début d'un programme concentré d'activités qui mettent en évidence le commerce extérieur et qui se déroulent dans l'ensemble du Canada tout au cours du mois d'octobre. Les milieux d'affaires, l'industrie, les milieux universitaires et les gouvernements fédéral et provinciaux ont uni leurs efforts afin de mieux faire connaître l'importance capitale des exportations pour notre santé économique et

d'encourager les petites et moyennes entreprises à exporter. Des activités ont été prévues par les comités régionaux dans toutes les provinces ainsi que dans les deux territoires. Les activités comprennent des réunions et colloques commerciaux comptant des centaines de participants et des entretiens privés avec des délégués commerciaux rappelés au pays afin de mettre leurs connaissances au service d'exportateurs établis ou d'entrepreneurs qui songent à exporter.

Le ministre doit prendre la parole à plusieurs grandes manifestations devant se dérouler en octobre, soulignant l'importance du message que le Mois de l'exportation apporte à tous les Canadiens.

Après l'inauguration du pavillon canadien, M. Kelleher s'est joint à M<sup>me</sup> Elizabeth Hansford Dole, secrétaire américain des Transports, et au maire de New York, M. Ed Koch, pour l'ouverture officielle de la réunion annuelle de l'American Public Transportation Association (APTA) et d'Expo 84.

Le ministre a profité de sa visite à Washington pour rencontrer MM. William Brock et Malcolm Baldrige, respectivement représentant spécial au commerce extérieur et secrétaire au commerce des États-Unis.



Une chaîne de toronneuses tubulaires pour bobines de 65 cm.

matériel qu'elle fabrique actuellement au Canada et dont une bonne partie est destinée à l'étranger.

Aujourd'hui, le chiffre d'affaires de la Ceeco est quatre fois supérieur à celui de 1975 et la superficie de son usine a triplé : il s'agit maintenant d'une installation moderne de 10 000 m<sup>2</sup>; le nombre d'employés s'est accru proportionnellement au chiffre d'affaires.

Le personnel de la Ceeco appuie collectivement les lignes directrices et les objectifs de la société. M. Tom Ferens, directeur de la fabrication à l'usine de Concord, soutient que, en veillant à ce que la qualité et le rendement des produits offerts à la clientèle soient les meilleurs possibles, la société atteint son objectif et assure son avenir.

(Extrait d'un article de Commerce Canada, août 1984.)

## Urbanisme international

C'est à Montréal que se déroulera, en avril 1985, le congrès mondial d'urbanisme. Il s'agit de l'un des plus importants rassemblements au monde, qui attire chaque fois près de 5 000 délégués. Deux puissantes associations américaines, l'American Planning Association et l'American Institute of Certified Planners, ont confirmé leur participation à ce congrès.

Le thème principal portera sur l'expérience québécoise en matière d'urbanisme et d'aménagement du territoire. Trente sessions seront réservées à des expériences québécoises. Le congrès sera présidé par Pierre DesMarais, président de la Communauté urbaine de Montréal.